

## Pesimismo económico; prevén caída del PIB de 7% en 2009 (El Financiero 20/08/09)

Pesimismo económico; prevén caída del PIB de 7% en 2009 (El Financiero 20/08/09) Eduardo Jardón Jueves, 20 de agosto de 2009 Estiman analistas desplome de 10.8% en el segundo trimestre. Encuesta de Banamex anticipa una inflación general anual de 4.2%. Banxico mantendrá la pausa monetaria el resto del año, confían. - Pesimismo sobre el rumbo de la economía Los analistas perciben un escenario más pesimista sobre el desempeño que tendrá la actividad económica en México en 2009. En la Encuesta Banamex de Expectativas, los expertos pronosticaron que el Producto Interno Bruto (PIB) registrará una caída de 7 por ciento, superior a la de 6.8 esperada en el sondeo previo. Por lo menos desde 1935, el país no reporta una caída de esta magnitud. La previsión más pesimista correspondió a Barclays Capital, ya que espera una contracción de 7.7 por ciento, y la menor caída, de 6.4, fue pronosticada por analistas de Banorte y Scotiabank. En su más reciente reporte trimestral de inflación, el Banco de México (Banxico) estimó que la caída en la actividad económica será de entre 6.5 y 7.5 por ciento para este año. Hoy, las autoridades dan a conocer el desempeño de la economía durante el segundo trimestre. Los analistas de Banamex estiman una caída de 10.8 por ciento, ante una mayor debilidad de la producción industrial. Con esta cifra, la caída del PIB acumulada en el primer semestre será de alrededor de 9.5 por ciento. Para 2010, los analistas encuestados por Banamex modificaron ligeramente al alza sus pronósticos de crecimiento, de 2.7 a 2.8 por ciento. Los resultados de la encuesta muestran un mayor optimismo sobre el desempeño que tendrá el peso y se prevé un mayor incremento en los precios para el año siguiente. Para el cierre de 2009 se estima que el precio de la divisa estadounidense será de 13.38 pesos, desde 13.50 del sondeo anterior. La previsión para 2010 se revisó de 13.55 a 13.33 pesos. "Consideramos que el mayor optimismo podría estar relacionado con el reciente anuncio de la calificadora Moody's y las perspectivas de recuperación que han llevado a otras monedas emergentes a fortalecerse frente al dólar", dijo Banamex en su reporte. Presión por gasolinas El consenso de analistas mantuvo en 4.2 por ciento su pronóstico de inflación para este año, pero lo modificó al alza para 2010, de 3.81 a 3.86 por ciento. Este aumento, explicó el grupo financiero, parece responder a un incremento en la inflación no subyacente, que es donde se centran las preocupaciones sobre la política de precios públicos de la energía, en especial la gasolina, y los precios agropecuarios, entre otros factores. Y en efecto, ante la caída en los ingresos que se anticipa para el próximo año, los analistas dan por hecho de que el gobierno modificará el esquema de precios en las gasolinas, lo que tendrá un impacto en la inflación. A principios de este año se congelaron los precios de ese combustible, entre las medidas que se aplicaron para mitigar los efectos negativos de la crisis económica. Sin embargo, debido a que los precios internacionales han estado por debajo de las estimaciones, por la debilidad en la cotización del crudo, al menos hasta el primer semestre no se han destinado subsidios a las gasolinas. Ante los temores derivados de un posible ajuste en esas tarifas, los analistas prevén una mayor tasa de fondeo para el cierre de 2010. En la encuesta anterior estimaron una tasa de 5 por ciento, pero se revisó a 5.5 por ciento. Por otra parte, confirmaron su expectativa de que el Banxico no modificará en lo que resta del año la tasa de interés objetivo, hoy en 4.5 por ciento.